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    Ce passage d'évangile constitue un programme bien peu alléchant ! Aimer Jésus, OK, mais 

l'aimer davantage que ses parents ou ses enfants, prendre sa croix, perdre sa vie, est-ce possible ? 

Cette succession de maximes regroupées par Matthieu peut donner l'impression d'une douche 

froide ! Jésus n'a-t-il pas demandé de nous aimer les uns les autres ? Et le commandement 

"Honore ton père et ta mère" n'est-il pas l'un des plus beaux de la Loi ? 

    Finalement, on aurait envie de s'attacher au personnage d'Élisée dans le livre des Rois, lui 

qui a vécu l'amitié... Jugez plutôt. Le voilà invité par une femme riche qui l'accueille. Non pas 

ponctuellement, mais de façon régulière... Elle lui offre à manger, aménage pour lui une 

chambre avec tout le luxe de l'époque (un lit, une table, un siège, une lampe). Cette amitié va se 

prolonger pendant des années... Jésus dira plus tard : "Celui qui accueille un prophète en sa 

qualité de prophète recevra une récompense de prophète". Jésus connaît bien cet épisode de 

l'Écriture. Une amitié qui traverse le temps, c'est ô combien précieux. Nous en avons besoin, ne 

le négligeons pas ! mais en même temps, toute amitié est appelée à s'inscrire dans un mystère 

plus grand. Si cette femme de Sunam accueillait ainsi Élisée, c'est qu'elle reconnaissait en lui 

un homme de Dieu. Et sans qu'elle ait cherché de récompense, un cadeau lui sera fait : un enfant 

naîtra ! Nous ne savons rien de la foi de cette femme étrangère. Ce que nous savons, c'est sa 

capacité d'accueil, son hospitalité. Elle était ajustée ainsi  à ce que Dieu attend de tout un chacun. 

Sachons nous émerveiller de la générosité de tant d'hommes et de femmes, tant de jeunes et 

d'enfants autour de nous. S'ils nous semblent parfois étrangers à Dieu, Dieu n'est pas étranger 

à eux ! 

    Mais revenons-en à l'évangile. Comment comprendre la radicalité des propos de Jésus ? Je 

crois qu'on ne peut comprendre que si on a été soi-même "saisi" par le Christ... À quoi sert-il 

en effet de croire en Dieu ? On pourrait dire ; de croire en l'Amour ? Et la réponse est claire : 

à être heureux !...  L'apôtre Paul l'avait vécu dans sa chair : par le baptême, dit-il, nous sommes 

déjà "passés de la mort à la Vie". Les liens qui nous unissent au Christ sont charnels : nous ne 

faisons qu'un avec Lui ! Alors, nous comprenons mieux : il n'est pas question pour nous de 

renier le Christ au nom d'autres amours ! Ce qui peut arriver parfois, lorsqu'on ne partage pas 

la même foi en couple, ou avec des enfants, des petits-enfants... Tenir bon notre lien au Christ, 

la renforcer, ne nous éloigne pas de nos proches, au contraire. Nous les aimerons davantage ! 

En effet, aimer Jésus, c'est écouter sa Parole. Et que nous dit-il ? "Aimez-vous les uns les autres 

comme je vous ai aimés". J'ai trouvé ces mots de Etty Hillesum (de religion juive, morte à l'âge 

de 29 ans, à Auschwitz en 1943) : "Si j'aime les êtres avec tant d'ardeur, c'est qu'en chacun d'eux 

j'aime une parcelle de Toi, mon Dieu"... Comment mieux illustrer les paroles de Jésus ? En effet, 

si je suis chrétien, en aimant mes proches, je ne peux qu'aimer Jésus qui est en eux ! Alors, 

prendre sa croix, perdre sa vie pour la sauver, ce n'est rien d'autre que prendre le chemin de 

Jésus lui-même ! C'est difficile, je le sais bien ... Alors, aide-moi Seigneur : que nous nous 

soutenions les uns les autres. Amen. 
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